
Protokoll der Sitzung des Pfarreirates vom 23.11.2023 

 

Anwesend:  Monika Döhmen, Claudia Fischer, Laura Foresta, Marco Foresta, Norbert Gerding, 

Lioba Jacobs, Daniela Kepser,  Anne Kurpisz-Strähnz, Franziska Linsen, Jutta Manz, 

Edmund Raadts, Julia Stahl, Sr. Florina, Simone Brücker (Prot.) 

Entschuldigt:  Friederike Brückner, Florian Krebbers, Kim Walterfang, Sabine van Koeverden 

Beginn:  19.30 Uhr 

TOP 1:  Begrüßung durch Julia Stahl 

Mit einem Impuls stimmte uns Lioba Jacobs ein; Sie teilte nach dem Impuls mit, dass 

sie aus dem Pfarreirat aus persönlichen Gründen ausscheidet.  

Julia Stahl bedankt sich bei Lioba Jacobs für die vielen Jahre im Pfarreirat. Wir 

wünschen ihr alles Gute.  

Silvana Krause wird entsprechend der Stimmenverteilung bei der letzten Wahl 

nachrücken. 

TOP 2:  Genehmigung der Tagesordnung – es gibt keine Ergänzungen 

TOP 3:  Aktuelles aus der Gemeinde: 

Am 25. November findet um 15 Uhr in der Christus König Kirche die Firmung statt. 

Monika Döhmen wird die Begrüßung von Seiten des Pfarreirates halten. 

Am 26. November werden sieben neue Messdiener aufgenommen. 

Probst Mecking regt eine andere Raumeinteilung im Pfarrheim Reichswalde an. Der 

„Kappellenraum“ wird etwas umgestellt, so dass permanent ein zweiter Raum für 

Gruppen zur Verfügung steht. Heimausschuss und auch der Pfarreirat begrüßen die 

Idee. Die Küster sind informiert und stimmen zu. 

Die Sakristei aus der Herz-Jesu Kirche wird ins Pfarrheim Reichswalde, in das 

ehemalige Büro der Pastolralreferentin verlegt. 

Probst Mecking bittet die Ausbildung der Leitung zur Wortgottesfeier noch etwas 

ruhen zu lassen, bis der neue Pfarrer Thorsten Hendricks da ist.  

Es gibt einen Flyer von Frau Dr. Spahns, der interessante Veranstaltungen für die 

Arbeit im Pastoralen Raum anbietet. Titel: „Wir gestalten Kirche im pastoralen Raum.“ 

Der lebendige Advent wird in diesem Jahr nicht stattfinden. Dafür wird beim 

Friedensgebet auf den Advent eingegangen.  

Die Werbung für die Sternsinger ist in Bearbeitung. 

TOP 4:  Bericht zu Aktivitäten im Bereich der Ökumene:  

Die Friedensdekade wurde spontan bei der Verabschiedung von Pfarrer Shell (ev.) in 

Angriff genommen. Es haben zwei Sonntagsgottesdienste stattgefunden im Rahmen 

der Friedensdekade. Die Umsetzung wird sicherlich im nächsten Jahr einfacher. 

Zum Buß- und Bettag gab es keine gemeinsame Aktion. 



TOP 5:  Pastoralplan, dieser soll jedes Jahr als interaktiver Plan weitergearbeitet werden. Er 

soll im Januar formal feststehen. Es wird per Email an dem Plan gearbeitet. Norbert 

Gerding wird die Aktualisierung koordinieren. Am Ende des Pastoralplans soll es eine 

Tabelle zur Übersicht geben, so kann man schneller Namen ändern und neue Termine 

einsetzen. Die Erzählfiguren LEA werden neu aufgenommen, genauso wie die 

Wortgottesfeiern ergänzt werden sollen. 

TOP 6: Bericht aus dem Ausschuss Zukunftsstrategie: keine Neuigkeiten, das nächste Treffen 

steht noch an. 

TOP 7: Bericht aus dem KV: wurde als Ergebnisprotokoll bereits gemailt, steht auch auf der 

Webseite. 

TOP 8: Vorbereitung Neujahrsempfang am 14. Januar 2024  

 Um 10 Uhr wird ein Gottesdienst stattfinden, anschließend gibt es einen Empfang im 

Pfarrheim Materborn. Es wird wieder eine Suppe von Burg Ranzow geben, Franziska 

Linsen kümmert sich. Es sollen 10 Baguette Brote besorgt werden. Die Pfadfinder sind 

so nett und stellen die Tische am Samstag schon in Gruppen und die 

Vorbereitungsgruppe wird am Sonntag um neun Uhr das Pfarrheim schön herrichten. 

 Vorbereitungsgruppe: Simone Brücker, Monika Döhmen, Claudia Fischer, Daniela 

Kepser, Julia Stahl 

TOP 9:  Sonstiges: Zur Überlegung eines eintägigen Pfarrfestes in 2024 diskutieren wir und 

kommen zu dem Schluss, dass ein jährliches Fest, wenn auch in kleinerem Rahmen, 

zu aufwendig ist. Als zusätzlichen festlichen Moment haben wir in 2024 die 

Einführung von Pfarrer Hendricks im Februar.  

 

Um 20:49 Uhr beendet Julia Stahl die Sitzung mit einem Gebet. 

 

  


